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Rio Bananal 
celebra os 90 
anos de um de 
seus pioneiros

8

Edimilson destaca avanços na saúde e 
anuncia praça para São Jorge de Tiradentes
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Ferraço 
recebe 
lideranças 
de Linhares
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Café Maratá e outras sete empresas vão gerar 
mais de 1000 empregos em Sooretama neste ano

Sooretama deve experimentar nos próximos anos, a partir de 2023, um boom de crescimento econômico e social sem precedentes 
em sua história. O prefeito Alessandro Broedel confirmou com exclusividade ao Jornal Norte Capixaba, no início deste mês, a chegada 
de pelo menos oito novas empresas de médio e grande porte ao município neste ano. 6
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O secretário de Esta-
do de Desenvolvimento 
e vice-governador Ri-
cardo Ferraço realizou, 
no último dia 14, uma 
visita técnica a uma 
propriedade rural no 
município de Montanha 
que cultiva a primeira 
lavoura de soja no Es-
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O vice-governador 
e secretário de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico, Ricardo 
Ferraço, recebeu, na 

O DEpUTADO eleito Lucas Scaramussa, a vereadora Therezinha Vergna e 
representantes dos moradores de Baixo Quartel e Bebedouro participaram 
da reunião com Ricardo Ferraço, em Vitória.

Ferraço visita em Montanha primeira lavoura de soja do ES

O pRODUTOR Vitor Alves recepcionou a 
comitiva liderada por Ricardo Ferraço e o 
secretário de Estado da Agricultura, Ênio 
Bergoli

riais de limpeza e higie-
ne, além de colchões e 
maquinários.

Em Linhares, os mo-
radores de Baixo Quar-
tel e Bebedouro enfren-
tam problemas com os 
alagamentos desde o 
final do ano passado, 
época em que o Rio 
Doce ultrapassou a cota 
de inundação, atingindo 
4,28 metros.

“A situação que re-
cebemos e nos foi infor-
mada aqui causa muita 
ansiedade e preocu-
pação no município de 
Linhares. A Defesa Civil 
Estadual já atua na re-
gião e podemos fazer 
novos encaminhamen-
tos, inclusive com a par-
ticipação da prefeitura 
municipal e da empresa 
Eco 101”, complemen-
tou Ricardo Ferraço.

As fortes chuvas 

no Espírito Santo, so-
madas aos grandes 
acumulados de Minas 
Gerais, elevaram no-
vamente o nível do Rio 
Doce. Nesta semana, o 
nível do rio ultrapassou 
a cota de inundação, 
que é de 3,45 metros, 
chegando a 3,51 me-
tros.

A reunião contou 
com as presenças do 
coordenador estadual 
de Proteção e Defesa 
Civil, coronel Aureo Bu-
zatto; da chefe do De-
partamento de Respos-
ta da Defesa Civil Esta-
dual, major Lorena; do 
deputado estadual elei-
to Lucas Scaramussa; 
da vereadora de Linha-
res, Therezinha Vergna; 
além de representantes 
dos moradores das re-
giões afetadas pelas 
chuvas.

quarta-feira (25), um 
grupo de lideranças do 
município de Linhares 
em busca de soluções 
para as inundações re-

gistradas, principalmen-
te, nas regiões de Baixo 
Quartel e Bebedouro. O 
encontro aconteceu no 
Palácio da Fonte Gran-

de, em Vitória.
“As equipes do Go-

verno do Estado têm 
atuação permanente 
para garantir a segu-
rança das pessoas e a 
assistência necessária, 
minimizando as perdas 
e os prejuízos. Estamos 
passando por situações 
graves e difíceis tam-
bém em Mimoso do Sul 
e em outros municípios 
por conta das chuvas 
recentes, e a presença 
do Governo está firme”, 
destacou Ricardo Fer-
raço.

Na manhã de quarta-
feira (25), o governador 
Renato Casagrande es-
teve em Mimoso do Sul, 
onde acompanhou os 
trabalhos de resposta 
aos impactos das chu-
vas, além de anunciar 
medidas emergenciais, 
como o envio de mate-

O empreendimento tem
1,5 mil hectares cultivados e 
emprega 67 trabalhadores. 

pírito Santo. A agenda 
contou com a presença 
do secretário de Estado 
da Agricultura, Abas-
tecimento, Aquicultura 
e Pesca, Enio Bergo-
li; do subsecretário da 
pasta Michel Tesch; 
do deputado estadual 
Freitas; dos prefeitos 

André Sampaio (Monta-
nha), Arnóbio Pinheiro 
(Pinheiros) e Fernanda 
Milanese (Boa Esperan-
ça); além de lideranças 
da região.

A lavoura de soja 
está localizada na Fa-
zenda Esplanada e tem 
1,5 mil hectares, geran-
do 67 postos de traba-
lho. O investimento na 
produção de soja no 
Estado tem o potencial 
para se somar a outras 
importantes cadeias 
produtivas do agro ca-
pixaba já existentes, 
como a cafeicultura, 
pecuária, avicultura e 
fruticultura, conforme 
destaca Ferraço.

“Sempre temos que 
valorizar e apoiar quem 
empreende e quem 
trabalha. Anteriormen-
te, a propriedade tinha 
sete colaboradores e a 
implantação da lavou-
ra (de soja) aumentou 
e muito as oportuni-
dades na região. Es-
tamos diante de uma 
experiência inovado-
ra e importante, com 
tecnologia e conceitos 
relacionados à susten-
tabilidade que certa-
mente nosso Governo 
estará apoiando”, afir-
mou o vice-governador 
e secretário de Desen-
volvimento.

Ferraço destaca 
ainda que o Espírito 
Santo é forte na avicul-
tura e que, atualmente, 

a soja consumida para 
ração é importada da 
região Centro-Oeste. 
“A oportunidade de pro-
duzir o grão em solo 
capixaba reduz custos 
e aumenta a competiti-
vidade dos produtores, 
favorecendo a nossa 
economia. Em nome do 
governador Renato Ca-
sagrande, saudamos 
essa extraordinária 
iniciativa de um produ-
tor empreendedor que 
certamente tem muito a 
contribuir com o desen-
volvimento da região 
de Montanha e do Es-
tado”, completou.

A visita foi coorde-
nada pelo proprietário 
rural Vitor Alves, que 
apresentou o empreen-
dimento, a área planta-
da e o mecanismo de 
colheita. “Agradeço em 
nome da minha família 
todo o apoio que rece-
bemos para chegar até 
aqui. Nossa produtivi-
dade já ultrapassa 80 
sacas por hectare. O 
sucesso é um subpro-
duto de um trabalho 
bem feito. Agradeço 
aos nossos colabo-
radores e também ao 
poder público que está 
ao lado dos empreen-
dedores, apoiando com 
a implantação de diver-
sas estruturas para uso 
coletivo. Nossa meta 
é chegar a dezembro 
com o dobro da área 
plantada”, projetou.
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Edimilson destaca avanços na saúde e 
anuncia praça para São Jorge de Tiradentes

RIO BANANAL

O prefeito também anunciou 
a captação de verba federal 
para a reforma e ampliação 

do hospital da cidade.
Por meio de uma pu-

blicação em suas redes 
sociais, o prefeito Edi-
milson Eliziário (MDB) 
destacou uma série de 
avanços alcançados 
pela administração mu-
nicipal de Rio Bananal 
na área da saúde du-
rante o ano de 2022.

Também através das 
redes sociais, Edimilson 
anunciou a construção 
de uma praça de lazer 

O pREFEITO Edimilson Eliziário elencou diver-
sos avanços alcançados pela administração mu-
nicipal de Rio Bananal na área da saúde em 2022 

O NúMERO de consultas e outros procedimentos 
com especialistas chegou a quase 6 mil em 2022; 
exames laboratoriais somaram 138 mil

Município cria
Conselho de Combate
à Corrupção
Fonte: Jornal Correio do Estado

O município de 
Rio Bananal passa 
a contar com o Con-
selho Municipal de 
Transparência Pú-
blica e Combate à 
Corrupção. Decreto 
nesse sentido já foi 
assinado e publicado 
pelo prefeito Edimil-
son Santo Eliziário 
(MDB), após incenti-
vos da Controladoria 
Geral do Município. 

“Esta iniciati-
va visa fomentar o 
acompanhamento 
e o enfrentamento 
de possíveis condu-
tas que possam ferir 
os fundamentos da 
Administração Pú-
blica, previstos na 
Constituição, bem 
como possibilitar ao 
cidadão o acesso às 
informações de cará-
ter público de forma 

oportuna e ainda mais 
transparente, além de 
permitir maior partici-
pação dos munícipes 
na gestão”, explicou 
o controlador Geral, 
Jardel dos Santos 
Magnago.

O prefeito Edimil-
son Eliziário falou so-
bre o decreto. “Qual-
quer medida que 
venha para dar mais 
transparência e se-
gurança aos nossos 
cidadãos ribanenses 
será bem-vinda, pois 
sempre me compro-
meti com uma gestão 
transparente, eficien-
te e segura”, disse. 

Conforme o de-
creto, o prefeito pu-
blicará uma portaria 
com os membros que 
irão compor o conse-
lho. A íntegra do de-
creto está disponível 
no site da prefeitura 
de Rio Bananal. 

Rio Bananal perde
Amélio Câmara aos 91 anos

A sociedade de Rio 
Bananal se despediu 
na quarta-feira (25) do 
proprietário rural Amé-
lio de Athayde Câmara, 
pai do sócio-diretor do 
Jornal Norte Capixaba, 
Antônio Câmara.

Amélio Câmara fa-
leceu no dia de seu 
aniversário de 91 anos, 
em sua residência em 
Córrego Panorama, 
localidade da qual foi 
um dos pioneiros, no 
interior ribanense. O se-
pultamento ocorreu na 
manhã do dia 26, no ce-
mitério da comunidade. 

Descendente de 
portugueses, Amélio 
Câmara nasceu em 
25 de janeiro de 1932, 
em Anchieta, no Sul do 
Espírito Santo, mas foi 
registrado na cidade 
mineira de Itueta. Che-

O proprietário rural foi um dos 
pioneiros da comunidade de 
panorama, no interior do município. 

gou a Rio Bananal há 
66 anos, em 24 de ju-
lho de 1956, então com 
24 anos de idade, se 
estabelecendo em Pa-
norama, como meeiro 
na propriedade de Jo-
aquim Rosa, o Quinca 
Rosa. 

Anos mais tarde, em 
24 de julho de 1963, 
abriu na localidade um 
pequeno comércio de 
secos e molhados. Ele 
prosperou na atividade 
e em 1970 conseguiu 
comprar a sua própria 
propriedade rural, onde 
trabalhou e permane-
ceu até o final da vida. 

Viúvo de Alaídes 
Soares Câmara, sua 
primeira esposa, Amé-
lio Câmara casou-se 
novamente com Isnéria 
de Melo Câmara, sua 
companheira por mais 

de 60 anos, até o fim 
de seus dias. 

Além da esposa Is-
néria, ele deixa nove 
filhos – Antônio, Adi-

léia, Armela, Atamiro, 
Adenis, Adinéia, Adeni-
valdo, Adimauro e Ale-
xandre – vários netos e 
bisnetos. 

para a comunidade do 
distrito de São Jorge 
de Tiradentes. De acor-
do com o prefeito, as 
obras serão iniciadas 
em aproximadamente 
30 dias, em área pú-
blica atrás do campo 
de futebol soçaite Bom 
de Bola. A previsão de 
inauguração é para o 
mês de agosto. 

“Em um mês co-
meçamos as obras e 

até agosto, com fé em 
Deus, vamos inaugurar 
essa praça, que é im-
portante para a comu-
nidade, especialmente 
para as nossas crianças 
e jovens”, assegurou. 

Saúde 
Apresentando nú-

meros, Edimilson Elizi-
ário detalhou a evolu-
ção na quantidade de 
consultas oferecidas à 
população em diversas 
especialidades, como 
mastologia, urologia, 
pediatria, obstetrícia, 
ginecologia e cardiolo-
gia, entre outros proce-
dimentos, como a reali-
zação de exames labo-
ratoriais, que somaram 
138 mil atendimentos 
no ano passado. 

O prefeito também 
ressaltou a inauguração 
de uma nova Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
na comunidade de San-
ta Rita e a implantação 
de novos serviços para 
atendimento à popula-
ção ribanense, citando, 
entre outros, os con-
sultórios odontológicos 
instalados nas unidades 
de Santa Rita e São Jor-

ge de Tiradentes; a sala 
de fisioterapia montada 
na UBS de São Jorge; 
e a aquisição de novos 
equipamentos para as 
unidades do município, 
inclusive eletrocardió-
grafos. 

Edimilson ainda citou 
a renovação da frota de 
veículos à disposição 
do setor de saúde e 
anunciou a captação de 
verbas federais para a 
reforma e ampliação do 
Hospital e Maternidade 
‘Alfredo Pinto Santana’ 
e para a construção da 
nova Unidade Básica de 
Saúde do distrito de São 
Jorge de Tiradentes. 

Números
Os números de 

atendimentos apresen-
tados pela Secretaria 
de Saúde de Rio Ba-
nanal, referentes ao 
ano de 2022, revelam 
crescimento na oferta 
de consultas de espe-
cialidades aos pacien-
tes do município. Foram 
430 com mastologista, 
210 com urologista, 300 
com pediatra, 1900 com 
obstetra e 960 com car-
diologista, além de 551 

atendimentos de fisio-
terapia. Também foram 
realizados 850 preven-

tivos com ginecologista, 
454 mamografias e 101 
biópsias.
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Câmara Municipal de Rio Bananal
Estado do Espírito Santo
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Café Maratá e outras sete empresas vão gerar 
mais de 1000 empregos em Sooretama neste ano

A chegada de novos 
empreendimentos 

empresariais ao município 
foi confirmada pelo prefeito 

Alessandro Broedel no 
início deste mês. 

Sooretama deve ex-
perimentar nos próxi-
mos anos, a partir de 
2023, um boom de cres-
cimento econômico e 
social sem precedentes 
em sua história. O pre-
feito Alessandro Bro-
edel (PSB) confirmou 
com exclusividade ao 
Jornal Norte Capixaba, 
no início deste mês, a 
chegada de pelo menos 
oito novas empresas de 

UNIDADE DA MARATá em Sergipe. A indústria é a maior do Brasil no segmento de cafés e também 
fabrica uma extensa linha de outros produtos alimentícios

pREFEITO ALESSANDRO Broedel e o vice Fernan-
do Camiletti em visita à fábrica da Maratá em Sergipe. 
A vinda da empresa para Sooretama foi confirmada

para receber investimentos, Município cria Secretaria de Desenvolvimento  
endimentos industriais 
e comerciais. 

Chiquinho assu-
me a nova secretaria 
a partir de 1° de feve-
reiro. No dia 8, haverá 
uma solenidade formal 
de posse no cargo, no 
auditório da Câmara de 
Vereadores, com a pre-
sença de autoridades 
municipais e estaduais. 

Vivendo a expecta-
tiva pela chegada de 
novas empresas e in-
vestimentos privados 
ao município, confor-
me anunciado no início 
deste mês pelo prefei-
to Alessandro Broedel 
(PSB), a Prefeitura de 
Sooretama altera a 
estrutura administrati-
va e cria a Secretaria 

Municipal de Desenvol-
vimento Econômico e 
Urbano. 

A nova pasta agrega 
e amplia as atribuições 
da atual Secretaria de 
Tributos e Arrecadação, 
que deixa de existir. 

Tendo à frente o se-
cretário Francisco Bit-
tencourt, o Chiquinho 
(PSB), a Secretaria 

de Desenvolvimento 
Econômico e Urbano 
atuará diretamente na 
articulação com em-
presários e órgãos go-
vernamentais das esfe-
ras estadual e federal, 
além de coordenar e 
executar ações visan-
do à preparação estru-
tural do município para 
receber novos empre-

O SECRETáRIO Francisco Bittencourt, o 
Chiquinho, estará à frente da nova pasta 

médio e grande porte ao 
município neste ano. 

Segundo o prefeito, 
a maior parte dessas 
empresas já obteve 
benefícios e incentivos 
tributários do Governo 
do Estado, através do 
Programa Invest-ES, e 
iniciou a instalação de 
unidades em áreas in-
dustriais nos arredores 
da cidade. 

É o caso da Indús-

tria Alimentícia Maratá, 
maior do Brasil no seg-
mento de cafés, com 
16 unidades espalha-
das na região Nordes-
te do País. Sooretama 
venceu a concorrência 
com Linhares, Jaguaré 
e Aracruz para atrair a 
empresa. 

O prefeito Alessan-
dro Broedel explicou 
que o fato da cidade 
possuir um Índice de 
Desenvolvimento Hu-
mano (IDH) menor que 
o das concorrentes pe-
sou na escolha, já que o 
Invest-ES oferece des-
contos maiores nos im-
postos para empresas 
que optam por se insta-
lar em municípios com 
IDH mais baixo, como 
forma de promover o de-
senvolvimento nessas 
regiões. 

A Café Maratá iniciou 
os estudos para a im-
plantação de sua fábrica 
em Sooretama na área 
da extinta KNM Metalúr-
gica (Ferro e Aço), próxi-
ma ao complexo da Ita-
tiaia Móveis e à rodovia 
BR 101. Alessandro in-
formou que a área foi re-
cuperada judicialmente 
pela Prefeitura e cedida 

à empresa. A intenção, 
revelou o prefeito, é lan-
çar a pedra fundamental 
da indústria no aniversá-
rio da cidade, no final de 
março. 

O grupo sergipano 
planeja implantar duas 
unidades no município. 
A primeira, de imedia-
to, será a fábrica para a 
produção de suas várias 
linhas cafés, em 50 mil 
metros quadrados de 
área construída, com a 
geração inicial de 200 
empregos diretos. Em 
um segundo momento, 
a Maratá quer aproveitar 
a logística favorável da 
cidade para montar um 
Centro de Distribuição 
de sua extensa gama 
de produtos alimentícios 
para várias partes do 
país, conforme adiantou 
Alessandro Broedel. 

Outra empresa do 
segmento de café, a 
multinacional Eisa, tam-
bém confirmou insta-
lação em Sooretama. 
Inclusive, já adquiriu por 
mais de R$ 6 milhões 
uma área que pertencia 
à Itatiaia, às margens da 
BR 101, onde implanta-
rá sua unidade. 

Alessandro ainda 

citou outras três em-
presas em fase de ins-
talação no município: a 
Iluminatic, especializada 
em iluminação; a Petro 
Oil e a Petro Lins, essas 
duas últimas do setor 
petrolífero. 

A Iluminatic já está 
construindo seu galpão 
industrial no bairro Ale-
gre, próximo à outra em-
presa do mesmo setor 
instalada recentemente 
em Sooretama: a Lumi-
nae. Já a Petro Oil e a 
Petro Lins vão implantar 
refinarias na área de um 
condomínio empresarial 
localizado às margens 
da rodovia BR 101, nas 
imediações da base da 
concessionária Eco 101. 
A Petro Oil já está ope-
rando no município em 
instalações provisórias, 
no bairro Alegre, até que 
as definitivas fiquem 
prontas. 

A expectativa do pre-
feito com a chegada dos 
novos empreendimen-
tos é de que mais de 
1000 empregos diretos 
sejam gerados em Soo-
retama já neste ano de 
2023, desde o processo 
de instalação até o início 
do funcionamento das 

indústrias. Esse número 
deve aumentar grada-
tivamente com o cres-
cimento natural da de-
manda das empresas, 
acredita Alessandro. 

E não deve parar 
por aí. Estava prevista 
para a segunda quinze-
na deste mês uma via-
gem do prefeito ao Sul 
do Brasil para se reunir 
com executivos de pelo 
menos seis outras gran-
des empresas multina-
cionais que planejam 
instalar unidades no Es-
pírito Santo, tendo Soo-
retama como uma das 
opções viáveis. 

Paralelamente aos 
novos investimentos 
que estão chegando, 
outros já consolidados 
também ampliam a ofer-
ta de empregos no mu-
nicípio, casos da Cos-
tanox, da Luminae e da 
Proteinorte Alimentos, 
que está implantando 
uma unidade incubado-
ra para produção de pin-
tinhos na área do con-
domínio empresarial, 
além da Itatiaia Móveis, 
que está ampliando seu 
parque fabril, com a im-
plantação de uma nova 
unidade de produção. 
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Biografia
José Vicente de Paula 

Mendes é natural de Ma-
rilândia-ES, filho de Clovis 
Mendes e Camila Thiengo 
Mendes. Advogado e jorna-
lista, é pai de Poliana Ceolin 
Mendes e Vicente Allochio 
Mendes. 

Aos 68 anos, é diretor 
dos jornais ‘Diário de Notí-
cias’ (Linhares), ‘Jornal da 
Serra’ (Serra) e ‘Diário do 
Noroeste’ (Colatina). 

Nos Estados Unidos, Vi-
cente fundou na cidade de 
Danbury – Estado de Con-
necticut – o jornal ‘O Imi-
grante’ (The Immigrant), que 
chegou a ser editado em 
três idiomas: português, in-
glês e espanhol. 

Foi professor do Colé-
gio Marista de Colatina, di-
retor do Departamento de 
Imprensa Oficial da Prefei-
tura de Colatina, assessor 
parlamentar na Assembleia 
Legislativa do ES, co-funda-
dor dos jornais ‘O Expresso’ 
(São Gabriel da Palha) e 
‘Correio do Estado’ (Linha-
res), além de assessor ju-
rídico da Organização das 
Cooperativas do Espírito 

Santo (OCEES). 
Autor do livro ‘Coope-

rativismo Capixaba’ e co-
-autor do livro ‘Linhares e 
sua gente’. Homenageado 
com os títulos de Cidadão 
Honorário dos municípios 
de Muniz Freire e Linhares e 
com a comenda ‘Jairo Maia’, 
outorgada pela Assembleia 
Legislativa do ES. 

Foi correspondente e co-
lunista dos jornais ‘Diário de 
Minas’ e ‘Jornal de Minas’, 
ambos de Belo Horizonte, 
na região do Vale do Rio 
Doce, quando residiu em 
Governador Valadares-MG. 
Nesta cidade fundou, jun-
to com o seu pai, o jornal 
semanário ‘A Razão’. Em 
Mantena, junto com o pai 
e o amigo Agostinho Filho, 
lançou o jornal ‘O Imparcial’. 

Teve passagens também 
pelos jornais ‘A Tribuna’ e ‘A 
Gazeta’, ambos de Vitória-
-ES. Participou de movi-
mentos estudantis, como 
presidente do Grêmio Estu-
dantil do Colégio Estadual 
de Mantena e da UEGV – 
União Estudantil de Gover-
nador Valadares. Na política 
partidária, foi durante quatro 
anos secretário geral do Di-
retório do MDB em Colatina. 

www.JORNALNORTECApIXABA.COM.BR

Fundação Renova inicia pagamento 
de lucros cessantes referentes a 2022

Pagamentos serão feitos até o dia 31 de março deste ano.
A Fundação Renova começou 

neste mês de janeiro os pagamentos 
das indenizações por lucros cessan-
tes, referente ao ano de 2022. Os va-
lores correspondem à renda da ativi-
dade produtiva que o atingido deixou 
de auferir como consequência direta 
do rompimento da barragem de Fun-
dão, em Mariana (MG), no ano de 
2015. A indenização corresponde à 
renda impactada de forma direta pelo 
desastre. 

Os atingidos que assinaram o 
acordo no Programa de Indenização 
Mediada (PIM), receberam indeniza-
ção por lucro cessante em anos an-
teriores e permanecerem elegíveis, 
receberão o valor referente ao perío-
do de duração do impacto no ano de 
2022.  

A Renova esclarece que os pesca-
dores da categoria profissional com o 
Registro Geral da Atividade Pesquei-
ra (RGP) ativos/deferidos entre 1 de 
janeiro de 2014 até 5 de novembro 
de 2015, conforme informações en-
viadas pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA), 
através da Secretaria de Aquicultu-
ra e Pesca (SAP), entre fevereiro de 
2021 e janeiro de 2023, serão man-
tidos como elegíveis. Nomes com 
o status “inapto” terão o pagamento 
de lucro cessante interrompido e se 

pROFISSIONAIS que tiveram sua renda produtiva diretamente impactada 
pelo rompimento da barragem de Mariana têm direito a receber indenização 
por lucro cessante

Jornalista José Vicente Mendes lança livro de crônicas e poesias

nenhuma informação sobre o re-
querente constar na base enviada, 
ele deverá solicitar a documentação 
comprobatória à SAP, como deter-
minado pela Justiça – “Declaração 
Oficial”, através do link: https://www.
gov.br/pt-br/servicos/peticionar-docu-
mentos-eletronicamente-ao-ministe-
rio-da-agricultura-pecuaria-e-abaste-
cimento – para continuar recebendo.

Todos que têm direito ao recebi-
mento serão contatados pela Funda-
ção Renova e os pagamentos serão 
feitos até o dia 31 de março de 2023. 
O atendimento será remoto e acon-
tece na modalidade que o requeren-
te preferir, podendo ser por e-mail, 
WhatsApp ou com reuniões por áudio 
e videoconferência.  

Os detalhes de cada modalidade 

de atendimento serão explicados pela 
equipe da Fundação Renova durante 
o primeiro contato para agendamento 
das tratativas. O acompanhamento 
por advogado é facultativo nos aten-
dimentos. 

A proposta indenizatória de lucro 
cessante do ano de 2022 levará em 
consideração o acordo já celebrado 
no Programa de Indenização Media-
da e, a partir dele, será calculado o 
valor da indenização pelo dano sofri-
do. Sendo assim, as propostas serão 
personalizadas e os atingidos pode-
rão receber valores distintos, que se-
rão tributados conforme previsto pela 
Receita Federal. No ano passado, o 
valor alcançou R$ 79 milhões para 
cerca de 2.340 atingidos. 

Após o aceite da proposta e a as-
sinatura do Termo de Acordo, a inde-
nização será creditada em conta ban-
cária, que deverá estar em nome do 
atingido. A Fundação Renova enviará 
SMS para o número de telefone infor-
mado no cadastro avisando sobre o 
pagamento. 

A Fundação Renova é uma en-
tidade privada, sem fins lucrativos, 
constituída com o exclusivo propósito 
de gerir e executar os programas e 
ações de reparação e compensação 
dos danos causados pelo rompimen-
to da barragem de Fundão.

Um dos ícones da im-
prensa escrita no interior de 
Minas Gerais e do Espírito 
Santo, o jornalista e advo-
gado José Vicente Mendes 
lançou no final de 2022 o li-
vro “Confesso que Chorei”, 
editado pela Editora Garcia, 
de Juiz de Fora (MG). 

Em 188 páginas, a obra 
literária, de excelente quali-
dade gráfica, reúne uma co-
letânea de 49 crônicas, além 
de poesias e depoimentos de 
amigos, políticos e compa-
nheiros de profissão do autor. 
O livro também é autobio-
gráfico e relata um pouco da 
saga e da trajetória de José 
Vicente no jornalismo capi-
xaba e mineiro, desde o final 
dos anos de 1960, quando 
começou a atuar, ainda meni-
no, como correspondente dos 
jornais Diário de Minas e Jor-
nal de Minas, em Governador 
Valadares (MG), na região do 
Vale do Rio Doce.  

Nas crônicas, ele narra 
acontecimentos históricos e 
momentos de sua vivência 
nos meios político, empre-
sarial e jornalístico, especial-
mente no Norte do Espírito 
Santo. Também aborda as-
pectos familiares; impres-

sões de seu cotidiano; lem-
branças de sua passagem 
pelos Estados Unidos; des-
creve fatos marcantes de 
sua trajetória pessoal e pro-
fissional e ainda conta cau-
sos pitorescos que, garante, 
são verídicos. 

Personalidades importan-
tes da região também são 
destacadas por José Vicen-
te Mendes em algumas das 
crônicas do livro, como o ex-
-prefeito de Linhares, Gue-
rino Zanon; o empresário e 
ex-sogro Atílio Ceolin (in me-
morian); o emblemático polí-
tico colatinense Syro Tedoldi 
Netto; o fundador do Sicoob 
em Linhares, João Calmon 

Soeiro; e os médicos Antônio 
Bressan Filho (oftalmologis-
ta) e Reinaldo Olmo (cirur-
gião plástico), entre outros. 

“Confesso que Chorei”, 
que intitula o livro, é uma 
crônica escrita em agradeci-
mento e homenagem à ami-
ga Cecília Guimarães Co-
ffler, que conheceu ainda na 
juventude, em Colatina, jun-
tamente com o esposo dela, 
o advogado Hélio Coffler. “O 
casal depois se mudou para 
Linhares e perdemos um 
pouco o convívio, mas os de-
poimentos elogiosos de Ce-
cília, sempre que alguém cita 
meu nome, me emocionam”, 
relata José Vicente.

Com 188 páginas, a obra também é autobiográfica e relata um pouco 
da saga e da trajetória do autor no jornalismo capixaba e mineiro.
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Familiares e amigos celebram os 90 anos
de Zaudino Camata em Rio Bananal

Hotel fazenda capixaba está entre os 10 
melhores do Brasil 

Por Itamar Gurgel - 
Fonte: Jornal Terral

O Hotel Fazenda China 
Park está na lista dos dez 
melhores do Brasil. Situa-
do em Domingos Martins, 
região serrana do estado, 
ele reúne belezas natu-
rais e oferece espaços de 
vivência, sauna, cinema, 
academia, parque aquático, 
centro gourmet, música ao 
vivo, salão de jogos, telefé-
rico, fazendinha, pedalinho, 
trenzinho e outras atrações.

A lista com os dez melho-
res foi feita pelo provedor de 
acomodações Hoteis.com. 
“Para os amantes da nature-
za que procuram atrativos tí-

picos do turismo rural, o lago 
para pesca, os passeios e as 
trilhas ecológicas pela mata 
preservada são ótimas op-
ções. O diferencial do lugar 
é impressionante”, enfatiza o 
portal de serviços.

O proprietário do China 
Park, Valdeir Nunes, celebra 
o reconhecimento do que é 
feito no local. “Nós trabalha-
mos e as coisas acontecem. 
Os hóspedes e visitantes 
elogiam nosso atendimento 
e estrutura, que possui 1,2 
milhão metros quadrados”, 
disse, citando ainda os cin-
co quilômetros de estradas 
pavimentadas dentro da 
área do hotel.

Conforme Valdeir, o local 

é propício para quem quer 
se divertir e, claro, descan-
sar contemplando lindas 
paisagens. Além das muitas 
opções de diversão, há ain-
da trilhas cercadas de verde, 
boa comida e, para quem é 
tutor de pet, a possibilidade 
de estar com os bichinhos 
durante a estadia nos chalés.

Situado na região de mon-
tanhas do Espírito Santo, o 
China Park é um lugar de be-
leza rara e clima agradável. 
Conta também com lindos e 
confortáveis chalés e suítes 
equipadas para bem receber 
os hóspedes e visitantes. O ho-
tel fazenda fica na BR 262, KM 
72, em Victor Hugo, Domingos 
Martins. Fone: 27 3208 0861.

O local é uma excelente opção para quem
busca tranquilidade, lazer e diversão em família. 

O CHINA pARk possui 1,2 milhão metros quadrados.
O local é cercado por muito verde e tem clima agradável 

Nascido em 31 de 
dezembro de 1932, o 
patriarca de uma das 
famílias pioneiras e 
mais tradicionais de Rio 
Bananal, Zaudino Braz 
Camata completou 90 
de vida. Uma bonita 
festa organizada para 
celebrar a data reuniu 
familiares e amigos do 
aniversariante, no últi-
mo dia 7 de janeiro. 

Da união de Zaudino 

Ele é um dos patriarcas de uma 
das famílias pioneiras e mais 

tradicionais do município. 

REGISTRO HISTóRICO da família reunida na comemoração dos 90 anos do patriarca 
Zaudino Camata 

ZAUDINO CAMATA nasceu em 31 de dezembro de
1932. Uma bonita festa organizada pela família 
celebrou seu aniversário de 90 anos 

com a saudosa Jandira 
Pratti Camata (in me-
moriam), foi constituída 
uma importante e nu-
merosa família ribanen-
se, composta hoje por 
nove filhos, 21 netos e 
18 bisnetos. 

Amigo da família, o 
presidente da Câmara 
de Vereadores de Rio 
Bananal, Judaci Bolsoni 
(PSB), fez questão de 
participar da comemo-

ração em homenagem 
a um dos precursores 
do município. 

“É importante reco-
nhecermos em vida o 
esforço e o legado da-
queles que, com muita 
luta, construíram e de-
senvolveram a nossa 
cidade. O Zaudino Ca-
mata é um desses per-
sonagens marcantes de 
nossa história”, ressal-
tou Judaci. 

O pRESIDENTE da Câmara de Vereadores de Rio Bananal, Judaci 
Bolsoni, participou da homenagem a um dos precursores do município, 
junto com familiares e amigos do aniversariante 


